

---

## Académie Impériale de Lyon.

---

### DISSERTATION

sur

### L'UTILITÉ DE L'ÉTUDE DES ANTIQUITÉS ECCLÉSIASTIQUES.

---

Depuis un certain nombre d'années, l'étude de l'antiquité, qui semblait n'être le partage que de quelques savants et érudits privilégiés, est devenue plus générale. La curiosité publique se porte plus spécialement à étudier les monuments des premiers âges, à consulter les traditions antiques. On recherche avec avidité tout ce qui peut fournir quelque indice sur les faits et les événements des siècles écoulés, sur l'histoire et sur les origines de nos vieilles cités, sur les mœurs et les coutumes de nos ancêtres. Quelles riches moissons cette heureuse et patriotique émulation n'a-t-elle pas fait recueillir! Que d'événements importants ont été dérobés aux ténèbres dont les siècles accumulés les avaient couverts! Que de faits obscurs sur lesquels, grâce aux travaux et aux savantes investigations de plusieurs de nos écrivains modernes, nous pouvons porter un jugement plus certain et une plus lucide appréciation!

Mais il est une mine riche et féconde que l'on n'a pas assez exploitée et qui pourrait fournir aux amateurs de l'antiquité de nombreux et précieux trésors. C'est l'Église,